
 
PR - presente / CO - convidado

 

Dados da Reunião
Câmara: Câmara Setorial da Cadeia Produtiva da Mandioca e Derivados
Título: Reunião Ordinária N. 39
Local: Brasília - MAPA
Data da reunião: 11/04/2017 Hora de início: 14:00 Hora de encerramento: 17:00
Pauta da Reunião

1 - Abertura da Reunião
     Saudação do Presidente da Câmara
     Assuntos da Secretaria da Câmara
                                 - Aprovação da Ata da 38ª Reunião Ordinária
                                 - Próximas Reuniões
                                 - Membros Infrequentes

2 - Programa “AGRO+” Secretaria Executiva do MAPA
3 - Apresentação da Secretaria de Política Agrícola - Wilson Araujo/SPA/MAPA
4 - Projeto RENIVA - Aloisio Junior/UNICAFES
5 - Financiamento de pesquisa para a mandioca - Nivelamento
6 - Assuntos Gerais
7 - Encerramento

Lista de Participantes
Nome Entidade Frq Assinatura

1 MARCONI LOPES DE ALBUQUERQUE PR
2 DIEGO SILVA DE SOUSA ACST/MAPA PR
3 IVO PIERIN JÚNIOR CNA PR
4 MANOEL NICOLAU DE SOUZA NETO CODEVASF PR
5 RODRIGO GOMES DE SOUZA CONAB PR
6 MARCO ANTONIO SEDREZ RANGEL EMBRAPA PR
7 GABRIELA LOPES SOUTO MF PR
8 METHODIO GROXKO SEAB/PR PR
9 JOSÉ HENRIQUE DA SILVA SEAD PR
10 RICARDO CAVALCANTI SE/MAPA PR
11 WILSON ARAUJO SPA/MAPA PR

Desenvolvimento
Ocorreu a leitura da ata: Sim
Desenvolvimento

1. *Saudação do Presidente da Câmara: Às 14h12min do dia 11 de abril de 2017 foi iniciada a 39ª
Reunião Ordinária da Câmara Setorial da Cadeia Produtiva da Mandioca, pelo representante da CNA,
Ivo Pierin, em substituição ao Presidente da Câmara que não pode comparecer devido a problemas
com o voo. O encontro foi realizado na Sala 251 do Edifício Sede do MAPA, em Brasília-DF. Em
seguida, o Secretário da Câmara, Marconi Albuquerque, cumprimentou a todos, dando as boas
vindas em nome da Assessoria de Apoio às Câmaras Setoriais e Temáticas - ACST, e deu ciência ao
Plenário da redução do número de reuniões, da impossibilidade de custeio pelo MAPA de reuniões a
serem realizadas fora de Brasília, e da alteração no registro dos encontros: de ata para registro
executivo. *Assuntos da Secretaria da Câmara: Aprovação da Ata da 38ª Reunião Ordinária :
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Colocada em discussão a ata da última reunião foi aprovada e assinada sem alterações. Próximas
Reuniões: as datas referendadas para as demais reuniões do ano foram a seguintes: 22 de agosto e 19
de outubro de 2017, a princípio todas em Brasília-DF (com possibilidade de alterar a última reunião
para a data provável de 22 a 24 de novembro, em Belém/PA, concomitantemente com a realização do
Congresso da Mandioca). Membros Infrequentes : Foi deliberado por não excluir qualquer das
entidades faltantes ainda, pois será feita gestão junto aos seus representantes, no intervalo entre esta
e a próxima reunião. Manoel de Souza, representante da CODEVASF, compareceu justificando as
ausências acumuladas.
Deliberação: Não houve.
 
2. Programa “AGRO+” Ricardo Cavalcanti - Secretaria Executiva do MAPA - O assessor do
Secretário Executivo do MAPA, Ricardo Cavalcanti, fez apresentação sobre o Programa Agro+ -
iniciativa do Ministro Blairo Maggi (que hoje se tornou agenda positiva do Governo), que objetiva a
desburocratização e modernização do setor, alcance de 10% do mercado global em cinco anos, é visto
como modelo por outros ministérios a pedido do Presidente da República, conta também com versões
estaduais, como a lançada em São Paulo em parceria com a FAESP, Rio Grande do Sul, e Rondônia.
Esse apoio confirma declaração do Presidente: “O agronegócio e a forca motriz da economia”, e se
relaciona ao esforço do Ministro da Agricultura feito em suas viagens internacionais buscando abertura
de mercados e promoção da agricultura brasileira. Espera-se que até o fim do ano todos os estados
tenham implantado seu programa em nível estadual, com as devidas flexibilizações decorrentes das
diferenças de unidade para unidade. Há interesse de municípios para implantação. A revisão do
Regulamento da Inspeção Industrial e Sanitária de Produtos de Origem Animal (RIISPOA) é uma das
ações do Agro+ para facilitar a vida dos produtores. Algumas outras medidas previstas: Lançamento do
sistema de rótulos e produtos de origem animal; parcerias com entidades da sociedade civil, isenção de
registro para estabelecimentos comerciais de produtos veterinários; fim da reinspecão nos portos e
carregamentos vindos de unidades SIF; revisão de regras de certificação fitossanitárias, simplificação
de procedimentos da vigilância internacional, em portos e aeroportos. Até então foram precisamente
523 entregas, decorrentes da consulta e chamamentos do MAPA as entidades nacionais das cadeias
produtivas.
Deliberação: Não houve.
 
3. Apresentação da Secretaria de Política Agrícola - Wilson Araújo, SPA/MAPA, deu informações
sobre alguns procedimentos de responsabilidade de sua Secretaria: Plano Safra  - o procedimento
preparatório, de elaboração, como se dá a participação e construção do Plano: A maioria das
demandas recebidas é referentes ao crédito, segura rural e apoio/mecanismos de comercialização.
Uma outra demanda apresentada é a possível plurianualidade do Plano, a qual, segundo Wilson, é
inviável, já que há dificuldade de comprometer recursos federais por um período maior que o ano fiscal.
Comentou o entrave da condição financeira e orçamentária do país: determinadas políticas podem ser
expandidas desde que os recursos sejam retirados de outras políticas, mantendo o balanceamento
dentro dos limites. Enfatizou que a SPA não abrirá mão, apesar do panorama, de continuar as políticas
destinadas ao incentivo do setor produtivo.  Sobre o Preço Mínimo - há impossibilidade de dilatar para
12 meses de financiamento (que não existe para nenhuma outra cultura, e não foi claramente
fundamentado na solicitação feita pela Câmara). Ele reforçou a disposição da Secretaria, e do MAPA,
em defender a continuidade das políticas. Ivo Pierin, CNA, esclareceu o pleito da alteração de prazo
de financiamento, e correlação com a super safra e regulação de mercado. 
Deliberação: Reencaminhar os argumentos, melhor elaborados por Ivo, à SPA, além registra-los e
reitera-los (sempre que possível) nas reuniões de Câmara, para que, se necessário, gestões possam
ser feitas por essa Secretaria e pelo MAPA, com a devida urgência.
 
4. Projeto RENIVA - O responsável inicial pelo tema não pode comparecer. Manoel de Souza,
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CODEVASF, deu informações sobre a execução do Projeto RENIVA - Rede de multiplicação e
transferência de materiais propagativos de mandioca com qualidade genética e fitossanitária.
Desenvolvido em parceria entre Embrapa, Codevasf e Ministério da Integração Nacional - MI,  em
benefício de municípios nos estados de Alagoas, Pernambuco, Piauí, Maranhão e Bahia. O projeto visa
beneficiar agricultores familiares beneficiários do Plano Brasil Sem Miséria, do Governo Federal, e tem
a participação das unidades Embrapa Cocais e Embrapa Mandioca e Fruticultura. No âmbito da
COVEVASF: 44 unidades de multiplicação de manivas - UMM de 1,0 hectare cada foram licitadas. Em
Alagoas, foram licitados 10 UMM, no entanto, não foi emitida ordem de serviço; igualmente, ocorreu no
Maranhão, onde foi licitada para implantação de 09 UMM. Em Pernambuco (15 UMM)  e piauí (20
UMM), as implantações foram iniciadas, no entanto, os contratos estão paralisados por falta de
recursos financeiros.  Os recursos orçamentários dessas unidades são provenientes do Ministério da
Integração Nacional. Ainda não há sinalização de continuidade da implantação das UMM, embora  os
gestores responsáveis (incluindo o próprio Manoel) cobrem insistentemente.
Deliberação: Caso o tema necessite de gestão por parte da Camara, há permissão prévia para que
seja encaminhado o oficio necessário, pelo Presidente e Secretaria da Câmara.
 
5. Financiamento de pesquisa para a mandioca - Nivelamento - A Câmara Setorial, anteriormente,
encaminhou pedido de apoio ao Ministro para possibilitar a organização e condensação do trabalho de
pesquisa da cadeia produtiva, que hoje é pulverizado. Aceito o pedido foi encaminhado à EMBRAPA. A
Empresa concordou com a necessidade da construção dessa rede, e com o pleito de agregar os
trabalhos, mas declarou, por meio de Nota Técnica, dificuldade de alocação de recursos para essa
estruturação. O Secretário da Câmara está rastreando a resposta junto ao GM/MAPA. Marco Rangel,
da EMBRAPA, falou sobre os andamentos do trabalho conjunto das entidades envolvidas com a
cadeia, para a adaptação dos editais relacionados à pesquisa da mandiocultura. Comentou a única
experiência que já permitiu o trabalho em rede, para a qual não houve continuidade, pela ausência de
editais nos moldes necessários. Ele mencionou que a proposta encaminhada via Câmara, ao Ministro e
posteriormente à EMBRAPA, não abordou a certificação, a qual deveria ser englobada.
Deliberação: A nota de resposta da EMBRAPA será localizada e encaminhada aos membros para
conhecimento.
                                                                               
6. Assuntos Gerais - *Pedido de comunicado do Prof. Marcos Silva do Centro de Ciências
Agrárias, Ambientais e Biológicas, representante da Sociedade Brasileira de Mandioca: A pedido
do professor, o Secretário da Câmara repassou a seguinte informação: “Esclarecendo que a
comissão organizadora do 17º Congresso Brasileiro de Mandioca está trabalhando para a realização do
evento e que em breve serão repassadas as informações. Infelizmente as atividades estão com um
atraso considerável em função da substituição total da equipe da Secretaria da Agricultura do Estado
do Pará que estava a cargo da organização”. Em seguida Rodrigo Souza, CONAB, falou da
importância do levantamento de Safra, hoje a cargo quase que exclusivamente do IBGE. Deveria estar
a cargo da CONAB, contudo, apesar dos diversos pedidos dos técnicos, a Companhia passa por um
processo de desligamentos, e redução orçamentária, sem reposição de pessoal. Uma solicitação da
Câmara Setorial, endossada pelo Ministro poderia resultar no fortalecimento do órgão e no
levantamento propriamente. Marco Rangel, EMBRAPA, falou sobre o GT de Registro de Agrotóxico,
responsável pelo trabalho referente ao registro de produtos destinados à mandiocultura, e mencionou
também os avanços de registros feitos por grupo de culturas (Minor Crops). Ele registrou que o Grupo
continua ativo, e se reunirá em maio com o SINDIVEG (representante das entidades que hoje detém o
poder unilateral da iniciativa de registro) para tratar sobre o tema.
Deliberação: Não houve.
 
7. Encerramento - Vencida a pauta as 16h48min, o Secretário da Câmara, agradeceu o empenho dos
membros da cadeia, ressaltou mais uma vez a importância da reunião, do trabalho coordenado e da
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pauta do setor tratada nas reuniões. Agradeceu a presença dos membros e convidados, desejou bom
regresso a todos e encerrou a reunião. As apresentações feitas nesta reunião serão disponibilizadas
a o s  i n t e g r a n t e s  d a  C â m a r a ,  e  p e l o  s e g u i n t e  s i t e  q u a n d o  p o s s í v e l :
http://www.agricultura.gov.br/camaras-setoriais-e-tematicas.

Preposições
Item Item da reunião

Ações
Item Ação Responsável Dt. prevista

Dados da próxima reunião
Local:
Data da reunião: Hora de início:
Pauta da Reunião

 

Anexos
Arquivo Descrição
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